
 
 

 

 

  

Gênero 

Uniforme  

Nomeiam bichos. 

Ex.: cobra 

macho/fêmea, 

jacaré 

macho/fêmea 

Apresenta uma 

única forma, tanto 

para o masculino 

como para o 

feminino. 

Nomeiam pessoas. Ex.: a 

criança, a testemunha, a 

vítima, o cônjuge, etc. 

Indicam o sexo das pessoas 

por meio do artigo. Nomeiam 

pessoas. Ex.: a criança, a 

testemunha, a vítima, o 

cônjuge, etc. 

ista, o(a) artista, etc. 

Biforme 

Apresenta uma 

forma para o 

masculino e outra 

para o feminino. 

 Regra 1: Forma-se o feminino pela 

troca das terminações –E, -O por –A: 

garoto/garota, mestre/mestra. 

 Regra 2: Forma-se o feminino pelo 

acréscimo de um –A: doutor/doutora, 

juiz/juíza. 

 Regra 3: Forma-se o feminino pela 

troca de -ÃO por –Ã, -OA, -ONA: 

aldeão/aldeã, leão/leoa, 

folião/foliona. 

 

 

 Regra 4: Forma-se o feminino pela 

acréscimo das terminações –ESA, -ESSA, 

-ISA, -INA, -TRIZ ao radical: 

duque/duquesa, conde/condessa, 

poeta/poetisa, czar/czarina, ator/atriz. 

 Regra 5: Forma-se o feminino usando 

palavras diferentes do masculino: 

boi/vaca, homem/mulher. 

 

 


